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重要な文章に線を引いて、
図解に書けるようになった。

起業する時に図でビジネスモデルを
作りたいと思えるようになりました。

半年だけでは変われないと思っ
た。週１ではなく、日々図を書く
機会がないと私はだめでした。

図にまとめることで、詳しい
ことまで知れて力になった。

最後の授業では図を書くことが楽し
くなっていた。図を見ることで分かり
やすくなる事がいろいろあった。

図を書くのは
難しかった。

練習をしているうちに文章の読みとり方が変
わって図解をしやすくなった。図解はこれか
らも使えるような便利なものだと思った。

図を書くことによって、分かりやすく
することができ、自分のためになっ
た。この成長を活かしていきたい。

回数を重ねることで徐々に理解で
き繋がりもわかってきた。この授業
で図解というものに興味を持てた。

初めは、図解に対しての考えは否定的だった。しかし、図解に、文章をま
とめ、可視化することの他に、文章に書いてある以上の事を得ることがで
きると分かったとき、私の考えは変わった。図解のパイオニアの久恒先生
の授業を受けたのだから、これを好機とし、今後にも繋げたいと思った。

思考が今までと比べてクリア化した。本の内容がす
んなりと頭に入ってきたり、自分のぐちゃぐちゃとした
考えがまとまってきたりしてきた。これは大変な成果
だなと思った。「思考の達人」になりたいと思う。

最初は全く図に表す事ができ
なくて苦労した。しかし、大事
なところには線を引いたりして、
まとめる等のアドバイスで、少
しずつ上達していった。非常に
強い道具になると考える。

自分のスキルアップを感じられる程こ
の授業は有益であった。マネジメントへ
の興味が初めと比べ格段に上がった。

授業を重ねていく内に少しずつ
書くことができてきて、最終課題
はとても良い物になると思います。

図解にすると、物事が整理され、
すごく分かりやすくなった。今で
は授業でも使うようになった。

図解の技術を
高めていくよう
にしようと思う。

何回かやっていく
うちにやり方が分
かるようになって
よくなっていった。

授業開始当初に比べれば格段に考
え方が変化したと感じる時がある。

授業開始当初に比べれば格段に考
え方が変化したと感じる時がある。

これからも
図解を使っ
ていきたい。

これからの授業を、図で
メモをとるようにしたい。 次にマネジメントデザインの

発展した授業はありますか？

だんだんコツがつかめてき
てまとめられるようになった。

他の講義でまとめるときに図解を
利用したことで、今まで以上に理
解することができるようになった。

どこが大切で、どのよう
につなげていくかが考
えられるようになった。

半年間先生に図解
を教えてもらって本
当によかったです。

少し慣れてきまし
たが細かい部分
がまだ苦手です。

図解を学んだことにより、文章を
要約してまとめるより、分かりや
すく文章理解できるようになった。

図解の組み立て方
を今後活かしたい。

紙面上においての表現の仕
方、パワーポイントの作り方
が上手くなった気がする。

よい授業だと感じました。図解
の書き方をきちんと説明できる
までに成長できればと思います。

これまでの講義で図解の方法をかなり学ぶことが
できた。これは必ず将来に活かせるものである。

文章を図にすることで、頭の中で整理が
でき、他の人にも説明することができる。
この講義を受けて良かったと思った。

今後社会に出たと
きに図解の技術を
活かして活躍したい。

「簡潔にまとめる」という意
識が身についた気がする。

他人にアウトプットするのに
図解はとても有効な手段。

箇条書きにして、それを矢印でつ
なぐと、その事の関係性が分かり
やすく表現できるようになった。

講義を受けて図をどんどん書いてい
くうちに、はじめの図よりはうまくまと
められているのかなと感じることがで
きるようになった。「知識の享受」と
「実践」が同時にでき、理解力がＵＰ
したからなのかなと思います。

今は少し素早く書けるよう
になれたと思う。文章のポ
イントをしっかり読み取るこ
とができるようになった。

この講義をとって本当によ
かったです。様々なシーン
で活用していきたい。

今思うと、欠席した講義
がとても惜しく思います。

箇条書きよりも図解は自
分に合っていると思う。

あまり読まない新聞など読みたいと思うようになった。この
授業はとても分かりやすくて受けていて楽しかったです。
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時間が早く過ぎていくなーと感じた。もっと図解コミュ
ニケーションが広く浸透して、日本＝図解の国 とい
うイメージになって欲しいと考えています。就活のと
きに図解を企業に提出しようと思っています。

図にすることで、
文章も理解したと
いう気持ちになる。

先生の授業は必修ですが、履修してお
いて良かったと、とても思っています。

図解する能力は重要だと感じた。大学の講義は、非
常に興味深く、求める者には限りなく有益だと思った。

毎回授業に出て、成長
していく自分が、すごく
いいと思いました。

私はこの授業を受けて、文章を読むのが好きに
なった。図解を書き初めてから、文章の要点を
とらえられるようになりとても感謝しています。

自分が伝えたいことを簡潔に
伝えられるようになった。

マネジメントデザインを受け
るようになってから、ワードよ
りパワーポイントを使う回数
が圧倒的に増えた。

４月 「図解」の本質すら知らなかった。

５月 その本質を知り初めてきた。

６月 図解（の骨格）を書けるようになってきた。

７月 私ならではの図解が書けた。

更に改良したいと思った。

春学期の最初よりだいぶ文
章を読み取る力、まとめる力
がついたと思う。これからも
図解にするくせをつけたい。

気付いたら文章に印をつけ、図を作れる様に
なった。文章自体のレベルも上がっているの
に苦もなく図を作ることができるようになった。
明らかに力がついたと感じる。

この講義を受けてよかった。今
後も図解に関わっていきたい。

授業を受けて自分に変化が生じたと思います。様々
な物事を繋げて、図的に考えることで意外に物事が
整理でき、自分の頭の中をまとめることができました。

図解のテクニックを磨くと共に、知識を深めてきた。
自分なりに研究して、独自のものに進化させてみた
いとも思います。相当価値あるスキルであるため、他
の人に広め、役立てていきたいと考えました。

色々な日常で図解を見たときの目線が
変わりました。もっと自分自身も色々な
面で図解を役にたたせたいです。

こういった講義は他の
大学では受けられない
ので、良かったと思う。

文を読むだけでなく図にすることでその内容を理解しや
すいということを覚えました。一つ一つの内容の関連性
などが分かりやすく、深く内容を知ることができます。

広告が一番やりやすく理解しやす
かった。図解にも慣れてきて、書き
方が分かると楽しかったです。

14回の授業で色々なパターン図解を
覚えたので、今回の課題に一番合っ
たパターンを使ってやりたいと思った。

授業を受ける度に自分の思い通り
の書き方ができるようになり、成長
していく感じがすごく面白かった。

図解の楽しさと知識がすごくつい
たと感じます。最終課題をまとめ
て図解することができました

図解に出会っ
て自分の幅が
少し広がった
気がします。

自信がついた。ノウハウが吸収
できたと感じる。最終レポートで
それが発揮できるようにしたい。

図解にしようとするだけ
で文章の理解度がかな
り上がっていると思う。

図解を学ぶことで順
序だって考える思考
を学べたと思う。

誰が見ても理解できるように意識
して取り組むことで、「まとめて伝
える力」が非常に身についた。

納得できるレベルでは無いが、書けるよう
になってきたのがうれしい。先生の本を読
み、もっと図解技術を向上させていきたい。

最近図を書くのが
楽しくなってきた。

授業を重ねる毎にスキルが上
がっているのが実感できた。

最初は難しく思っていたが、今で
は普通にこなせるようになった。

夏休みにもタイミングがあったら
図解を積極的にやろうと思った。


